
2017-2018 年度 學生領袖早會分享 
生涯規劃大使主席 5E 方紫婷 

校長、副校長、各位老師、各位同學： 

早安！我是生涯規劃大使主席 5E班方紫婷，
很榮幸今天可以分享擔任領袖的經歷。 

你也許會疑惑：生涯大使是甚麽？對，生涯
大使未必像領袖生、學長等團體那麼耳熟能詳，
中三時，我只不過機緣巧合地加入了這個組別。
在這之前，我和你們一樣，未必有一個明確的目
標和方向，因此從來沒想過我能成為一個領袖，
更沒有想過我能夠站在台上向大家分享我的故
事。 

生涯大使這個身份，讓我接觸了很多對於未
來道向的訊息、不同的升學出路、職業性向等，但最重要的是可以令我了解到自
己需要改善的地方。所謂「知己知彼，百戰百勝」，認識自己絕對是戰勝自己的
重要一環。對我來說，籌備生涯大使的活動，令我尋找到自己的興趣是在於統籌、
組織的工作，對未來的志向亦都更加清晰，希望可以在建築設計上發展。同時我
認識到自己有時過於內斂，也不敢表達自己的意見，我需要突破自我，更加努力
擔任領袖這個角色。 

擔任領袖之前，我以為領袖必須是能夠獨當一面，才能指揮整個團隊；但當
我擔任領袖後，我對領袖這個角色有不同體會和理解。 

令我改變看法的是一次生涯大使的訓練。這次也是我第一次籌備活動、主持
遊戲，活動前每當進行會議，討論訓練的項目、細節安排，我都擔心自己的決定
不夠好。我的擔憂並不是沒有原因，在遊戲當中，我未能夠把規則解說清楚，活
動時間亦有些超時。但正正是一個錯誤，使我能從中學習，突破自己而不斷進步。
這次經驗令我明白到領袖其實是一個不斷學習、進步的過程，帶領團隊一同成長。 

除了在錯誤中學習外，生涯大使需要為同學提供升學就業的資訊。為了提供
更有用準確的訊息，我參加了學友社舉辦的「學友所承．校本輔導大使計劃」，
要在學校籌備一個大型活動，要分工、編寫劇本、拍攝影片等，所需要的心力是
不能言喻的，加上這是我們第一次拍攝短劇，對我和整個團隊都是一個很大的挑
戰。我明白一個團隊能做到的事比想像中的更多，在活動中我們嘗試自學拍攝，
最終也完成了拍攝這個工序。 

在生涯大使的工作中，每次的訓練都是超越自我的挑戰。這年來的工作上的
挑戰令我不期然聯想起一個關於堅毅的故事，主角就是日本餐廳經常看到的三文
魚。 
  



三文魚在某個時段就會由大海游回它們出生的湖泊，回去產卵，繁衍後代。
在途中，他們需要逆流而上，無論河水多麼急促，它們都會拚命往上游，連續 24
個小時，它們都不能停下來進食，即使渾身發紅、筋疲力盡，它們都不會停下來
而是堅持下去，直到能夠回到它們的出生地，完成自己的使命。 

當你懷疑自己能力不足的時候，不如先想想三文魚這種勇於接受挑戰、堅毅
不屈的精神，相信同學們也不會輸給一條三文魚，所以請你就先踏出你的安舒區，
在生活當中多些嘗試，我相信同學們都能成為卓越的保馬領袖！ 

我今天的分享完畢，謝謝！ 


